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Поздравления
Уважаемые земляки!

Поздравляю вас с Днём отца! Этот праздник официально появился в 
национальном календаре только год назад и сразу был поддержан граж-
данами и общественными организациями. Ведь в нашей стране мы твёр-
до стоим на страже сохранения традиционных ценностей, укрепления ин-
ститута семьи, значимости роли отца и матери в воспитании детей, цен-
ности единства нравственных ориентиров и норм морали.

Каждый год в Тюменской области родители удостаиваются региональ-
ных и федеральных наград. В нашем регионе медалью «Отцовская до-
блесть» награждены 106 отцов. Восемь наших многодетных семей ста-
ли обладателями ордена «Родительская слава». Ещё 13 удостоены ме-
дали ордена «Родительская слава».

Желаю всем мужчинам региона в полной мере проявить свой отцов-
ский талант, быть достойным примером для детей и надёжной опорой 
своей семьи! Здоровья, счастья и благополучия вам и вашим близким.

Александр МООР,
губернатор Тюменской области            

Уважаемые работники и ветераны дорожного хозяйства!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Модернизация автодорожного комплекса, расширение транспорт-

ной сети и повышение её качества напрямую влияют на социально-
экономическое развитие региона. Без специалистов этой сферы про-
сто невозможна стабильная деятельность других отраслей экономики.

В поле внимания работников дорожного хозяйства области более 19 
тысяч километров автодорог разного значения. Совместно мы реализуем 
федеральные и региональные программы, воплощаем в жизнь крупные 
проекты: в Тюмени это первая в регионе трёхуровневая развязка на ул. 
Мельникайте и строительство развязки на Червишевском тракте. Возво-
дится путепровод в Ялуторовске. Ежегодно строятся дороги с твёрдым 
покрытием к удалённым населённым пунктам. Полным ходом идёт мас-
штабное обновление всех транзитных магистралей между Западом – Вос-
током, Севером – Югом, а именно расширение до четырёх полос трасс 
на Екатеринбург, Тобольск, Омск.

В основе всех этих позитивных изменений и высоких достижений –  
профессионализм, добросовестный и самоотверженный труд работни-
ков дорожного хозяйства. В этот праздничный день выражаю слова бла-
годарности и признательности ветеранам отрасли, которые передают 
опыт и мастерство молодым коллегам.

Желаю всем, кто связал свою жизнь с профессией дорожника, новых 
свершений на благо земляков. Здоровья, благополучия и гордости за ре-
зультаты своей ежедневной работы!

Александр МООР, 
губернатор Тюменской области

Уважаемые работники и ветераны дорожного хозяйства! 
Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником! 
Обустройство улиц и дорог – сегодня одно из приоритетных направлений 

развития инфраструктуры нашего района. Благодаря специалистам дорож-
ного хозяйства преображаются улицы, проводится ремонт на дорогах, связы-
вающих райцентр с другими населёнными пунктами, прокладываются троту-
ары, создаются новые парковочные места. От ежедневного труда дорожных 
рабочих зависит также и безопасность водителей, пассажиров и пешеходов.   
Нелёгкий труд дорожных строителей необходим не только для комфортной 
жизни населения района, но и для развития экономики, производства, тор-
говли, туризма. Убеждена, что профессионализм, желание и умение осва-
ивать новые технологии, ответственное отношение к работе со стороны 
специалистов отрасли помогут и дальше развивать дорожную сеть района.

От всей души благодарю работников и ветеранов дорожного хозяй-
ства за всё, что вы сделали для муниципалитета и создания благопри-
ятных условий для жизни населения. Желаю вам крепкого здоровья, се-
мейного счастья, благополучия, процветания, стабильности и дальней-
ших успехов во всех начинаниях!

Татьяна БОГДАНОВА, 
глава района 

Уважаемые работники и ветераны дорожного хозяйства!
От имени депутатов думы Казанского муниципального района по-

здравляю вас с профессиональным праздником – Днём работников до-
рожного хозяйства!

Сегодня отмечают профессиональный праздник те, кто своим трудом 
и мастерством прокладывает, обустраивает и содержит в порядке доро-
ги и объекты улично-дорожной сети. Все объекты дорожного хозяйства в 
нашей современной жизни имеют важное значение. Хорошая дорожная 
сеть необходима для экономики и решения социальных задач любой тер-
ритории, это один из факторов, который способствует укреплению эко-
номических, социальных и культурных связей не только внутри района 
и области, но и с соседними регионами. Автомобильные дороги объеди-
няют нас с родными и близкими, соединяют сёла и города.  

Выражаю признательность работникам и ветеранам дорожной отрас-
ли. Благодаря вашим профессиональным знаниям и умениям преобра-
жаются улицы, ремонтируются трассы и прокладываются новые дороги. 

Желаю вам успешного выполнения стоящих перед вами задач. Креп-
кого всем здоровья, счастья и благополучия!

Ольга СОБЯНИНА,
председатель думы

Сергей Петровских трудится на 
предприятии дорожного хозяйства  
28 лет.  В 90-е годы, когда в стра-
не творилась неразбериха и мно-
гие искали своё предназначение в 
жизни, Сергей пришёл в Казанское  
ДРСУ, где трудился его отец – Ев-
гений Петровских.  

Для начала  парню предложили  
старенький ЗИЛ,  потом доверили 
битумовоз. Опытные водители Вик-
тор Ренёв и Николай Ипатов стали 
наставниками молодому специали-
сту. В 1997 году Сергей уже  управ-
лял  седельным тягачом. Много лет 
он перевозил технику и грузы на  
МАЗе и КамАЗе.

– Раньше машины были мень-
ше, сейчас  мощнее, – замечает в 
разговоре Сергей Евгеньевич. – Ле-
том перевозить приходится ком-
плект техники: асфальтоукладчик 
и каток, а кроме этого, брусчатку, 
бордюры, плиты, бетонные трубы, 
железо. 

Горячий сезон у дорожников  
начинается  с марта и длится до 
ноября. Но перевозка грузов – 
щебня и техники – не прекраща-
ется  и зимой.

В июне в рамках соглашения о 
сотрудничестве  Тюменской обла-
сти и города Краснодона Луганской 
народной республики по восстанов-
лению экономики, инфраструктуры 
и мирного уклада жизни в Красно-
донский район из Тюмени выехали 
четыре трала с  техникой для стро-
ительства дорог. В числе команди-
рованных  оказался и Сергей Пе-

16 ОКТЯБРЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА

Хорошие дороги – 
залог безопасности

ЯЗЫКОМ ЦИФР
В текущем году  ДРСУ-5 (Казанский участок АО ТОДЭП)  выпол-

нены следующие работы:
– окончен ремонт (асфальтирование) автомобильной дороги 

Ишим – Казанское – граница Казахстана протяжённостью 7 км;
– произведено асфальтирование улицы Снежной с подъездами к 

домам  (ИЖС № 3), улиц Дружбы, Жуковского, выезд на улицу  Ишим-
скую (ИЖС № 4);

– сделано щебёночное покрытие  на десяти улицах ИЖС № 5;
– установлены новые автопавильоны (остановки) в Викторовке, 

Грачах, селе Казанском (6);
– выполнено строительство дорог со щебёночным покрытием 

на  подъездах к кладбищам в деревнях Новопокровка, Ельцово и Бла-
годатное, защебенены переулки в деревнях Чирки и Копотилово;

– плановое содержание автомобильных дорог регионального и 
муниципального значения.

В настоящее время продолжаются работы:
– по устройству тротуаров в деревнях Грачи и Огнёво с уста-

новкой светофора Т7;
– по планировке территории ИЖС № 6 (район пожарной части) 

и нарезке улиц; 
– по устройству тротуара в деревне Копотилово протяжённо-

стью 510 метров (в рамках регионального контракта);
– по установке знаков, нанесению разметки и укреплению оголов-

ков водопропускных труб на участке дороги Ишим – Казанское – гра-
ница Казахстана.

В планах – произвести демонтаж деревянного моста по улице 
Промышленной и сделать проезд с тремя водопропускными трубами.

тровских, водитель ДРСУ-5 Казан-
ского участка АО ТОДЭП.

– До Краснодона – 2800 киломе-
тров, – рассказал Сергей Евгенье-
вич. – Туда и обратно вместе с кол-
легами из Ишима и Тюмени ехали 
10 дней. Люди встречали нас добро-
желательно. Специалисты из Тю-
менской области помогают восста-
навливать пострадавшие от снаря-

дов школы, больницы, строить до-
роги. От ДРСУ-5 (Казанский участок 
ТОДЭП) в Краснодоне два месяца 
трудился наш земляк Николай Ка-
рамзинов, недавно он вернулся до-
мой, а ему на смену отправился Ва-
силий Лысов. 

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора

Строительство и ремонт дорог в районе не обходится без участия Сергея Петровских
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ИЗ ИСТОРИИ 
Казанское профессиональное  

техническое училище основано в 
1977 году, как филиал Ишимского 
СПТУ-3. В 1978 году оно было ре-
организовано в СПТУ-19, в 1984-м 
получило название СПТУ-55.

В 1985-м началось строитель-
ство нового корпуса на 480 учебных 
мест, а уже в следующем году в учи-
лище появилось учебное хозяйство. 
Новый корпус училища запущен в 
эксплуатацию в 1988 году, а осе-
нью 1990-го построен общественно-
бытовой блок.

Изначально земельный фонд 
СПТУ составлял 200 гектаров паш-
ни, а в 1990 году зерновой клин был 
расширен до 300 гектаров. Ежегод-
но в севообороте занято зерновы-
ми культурами 200 гектаров  земли.

С 1994 года училище стало на-
зываться  ПУ № 55. А в 2013 г. оно  
присоединено к Ишимскому поли-
техническому техникуму.

Заведующими отделением в 
разное время были Николай Кис-
ляк, Абай Жанбуршинов, Алек-
сандр Дергачёв. Первым дирек-
тором филиала, а затем училища 
являлся талантливый руководи-
тель Яков Аверин, потом учёный-
агроном Александр Кузеванов, ко-
торый первым предложил и разра-
ботал для подготовки по профес-
сии «тракторист» учебное хозяй-
ство, где до сих пор проводятся 
лабораторно-практические заня-
тия и производственное обучение. 
Он руководил строительством со-
временного учебного корпуса. За-
нятия в нём начались во время ра-
боты Вячеслава Шипицына. Вален-
тина Шутова – грамотный и требо-
вательный руководитель образо-
вательного учреждения. Она всег-
да была готова прийти на помощь, 
знала о заботах и нуждах каждого 
сотрудника училища, чем заслужи-
ла особое уважение к себе. Далее 
училищем руководили Владимир 
Гуцевич, который всегда заботился 
о своём коллективе, отзывчивый и 
энергичный Сергей Долгих. Во вре-
мя работы Сергея Алексеевича в 
должности директора училища на-
чались преобразования в началь-
ном профессиональном образова-
нии. Появились новые профессии: 
автомеханик, электромонтёр, про-
давец, рыбак прибрежного лова, 
водитель погрузчика. В июне 2008 
года Сергей Долгих был удостоен 
звания «Почётный работник началь-
ного профессионального образова-
ния (НПО)  РФ». Далее исполняли 
обязанности директора Юрий Са-
уков, Сара Мамбетова, руководил 
училищем  Сергей Шемякин. 

ДОСТИЖЕНИЯ И УСПЕХИ
За 45 лет выпускниками техни-

кума стали более 6 тысяч человек, 
дипломы с отличием получили 11 
выпускников. В настоящее время 
в техникуме  обучают студентов по 
шести специальностям. Подготов-
лено 2400 специалистов разных 
профессий.

На хозрасчётной основе обуча-
ют девяти профессиям.

В свободное от занятий время 
учащиеся техникума занимаются в 
спортивных секциях, клубах по ин-
тересам, кадетском классе.

О достижениях и успехах кол-
лектива рассказывает педагог-
организатор техникума Сара Мам-
бетова:

– Мастера производственного 
обучения и учащиеся – победители 

ЮБИЛЕИ-ЮБИЛЯРЫ

У техникума – солидный юбилей
В середине октября 2022 года Ишимский многопрофиль-

ный техникум (отделение в селе Казанском) отметит свой 
45-летний юбилей. Этому было посвящено праздничное тор-
жественное мероприятие, которое состоялось в Казанском 
районном доме культуры. 

В зале собрались ветераны педагогического труда, коллек-
тив, работающий в настоящее время, студенты. С праздни-
ком собравшихся поздравил Сергей Долгих, начальник управ-
ления АПК по Казанскому району. В течение нескольких лет 

Сергей Алексеевич возглавлял учебное заведение. Он вру-
чил педагогам почётные грамоты. 

Ребят и членов педагогического коллектива поздравила 
Надежда Рыжкова, заведующая  Ишимского многопрофиль-
ного техникума (отделение в селе Казанском), и член роди-
тельского комитета Татьяна Сидоркова.  

Преподавателям были вручены грамоты за хорошую ра-
боту. Ветеранам педагогического труда студенты подарили 
букеты цветов.

зональных и областных конкурсов 
профессионального мастерства. В 
2003 году 1-е место среди пахарей 
на зональном конкурсе занял Вик-
тор Козуб. В 2008 году победителем 
стала команда техникума. На высо-
ком уровне проходят конкурсы про-
фессионального мастерства по во-
ждению автомобиля. В областных 
конкурсах участвовали и предста-
вители других профессий: сварщи-
ки, продавцы, повара.

Большое внимание в учили-
ще уделяется работе с учащими-
ся. Важным направлением явля-
ется гражданско-патриотическое и 
духовно-нравственное воспитание. 
Мастера и классные руководители 
проводят тематические классные 
часы, трудовые десанты, месячники 
добрых дел, конкурсы профессио-
нального мастерства, спортивно-
массовые мероприятия, месячник 
«Служить Отечеству готовы», орга-
низуют встречи с ветеранами Вели-
кой Отечественной войны и участ-
никами боевых действий в Афгани-
стане и Чечне. Техникум тесно со-
трудничает с Тюменской областной 
общественной организацией «Со-
вет ветеранов спецназа и развед-
ки». В 2017 году установлена ме-
мориальная доска памяти кавалера 
двух орденов Мужества выпускника 
образовательного учреждения Евге-
ния Гвая. В его честь  в здании тех-
никума открыт уголок боевой славы. 
Ежегодно мы провожаем служить в 
ряды Вооружённых сил РФ около 40 
выпускников техникума.

Педагогический коллектив и 
учащиеся – активные участники 
спортивно-массовых мероприятий 
различных уровней: районных, зо-
нальных, областных. За последние 
три года результативными были 
районные соревнования по осенне-
му кроссу, баскетболу. Наши студен-
ты принимают участие в областном 
дне здоровья. В зональной спарта-
киаде среди учебных заведений на-
чального профессионального обра-
зования команда техникума заня-
ла 1-е место по волейболу, призо-
вые места у команды – в таком виде 
спорта, как  дартс. 

Прошлый учебный год был осо-
бенно результативным для сборной 
техникума по волейболу. В район-
ных соревнованиях они стали пер-
выми на приз памяти Матвея Пути-
лова. В зональной спартакиаде ко-

манда также была первой.  Резуль-
татом этих спортивных достижений 
стала победа команды в областной 
спартакиаде среди учебных заве-
дений начального профессиональ-
ного образования. В честь юбилея 
техникума  проведена первая спар-
такиада работников на приз Вален-
тина Журавлёва. 

Наше учебное заведение со-
трудничает со всеми службами Ка-
занского района, что  помогает в ор-
ганизации учебно-воспитательного 
процесса. Вместе с воспитанниками 
активным участником культурно-
массовых мероприятий, таких, как 
зональные молодёжные фестива-
ли, туристические смены, смотры 
художественной самодеятельно-
сти, является педагогический кол-
лектив. На базе  техникума  прохо-
дят дни открытых дверей, ярмарки 
учебных мест. 

ВЕТЕРАНЫ ПЕДАГОГИКИ     
Старожилом коллектива явля-

ется  Людмила Штрахова, её  стаж 
работы совпадает с возрастом учи-
лища. Она имеет звание «Почёт-
ный работник НПО РФ», награжде-
на почётной грамотой губернатора 
Тюменской области. И сейчас она 
продолжает трудиться. Мастером 
своего дела называют в техникуме 
Виктора Козлова, хорошего воспи-
тателя и организатора производ-
ственного обучения. Это его уча-
щиеся работают на животновод-
ческих комплексах района. Виктор 
Козлов награждён знаком  «Почёт-
ный работник НПО РФ». Более 25 
лет преподавала в техникуме отлич-
ник народного образования Татья-
на Первушина. Николай Баранов 
13 лет проработал преподавателем 
спецдисциплин по профессии «во-
дитель». Сейчас Николай Тимофе-
евич – председатель ветеранской 
организации техникума. Анатолий 
Баранов и Михаил Смолин – ма-
стера по вождению. Не одну тыся-
чу выпускников они научили ездить 
на автомобиле. Ирина Анохина  ра-
ботала мастером производственно-
го обучения по профессии «повар». 
Требовательная к себе и студентам, 
она не раз занимала призовые ме-
ста в конкурсах профессионального 
мастерства. Павел Быков работал 
мастером производственного обу-
чения по профессии «электромон-
тёр». Знаток своего дела, специа-

лист высокой категории, сумевший 
передать своё мастерство воспи-
танникам. Работали в училище Та-
тьяна Шмидт, Нина Патрахина, Ва-
лентина Фалькова, Нина Филанюк, 
Юлия Бородина, Валерий Латын-
цев, Нина Каюнова, Татьяна Гарбов-
ская,  Григорий Патрахин, Валенти-
на Смолина. 

Нужно вспомнить и тех, кого уже 
нет в живых. Это Валентин Журав-
лёв, Фаина Пуртова, Тамара Гумён-
ных, Василий Дубовцев, Николай 
Антошкин, Светлана Дроздецкая, 
Валентина Маслеева, Юрий Лебе-
дев, Иосиф Жуков, Екатерина Нау-
мова, Анатолий Санников. 

КОЛЛЕКТИВ ТЕХНИКУМА
Руководит коллективом в на-

стоящее время Надежда Рыжкова. 
Длительное время трудится в учи-
лище педагог-организатор Сара 
Мамбетова – неравнодушный че-
ловек, болеющий душой за родной 
техникум. Давно работает в технику-
ме преподаватель физики Наталья 
Белевская, она награждена грамо-
той Министерства образования, по-
чётной грамотой департамента об-
разования и науки Тюменской об-
ласти. Достойно трудятся опытные 
педагоги Наталия Саукова, Надеж-
да Скорбинских, Ирина Сухарева,  
Иван Сухарев, Галина Караван-
цева, Сергей Шальнев, Зоя Фром, 
Владислав Бабич, Лиана Саннико-
ва,  Василий Слюсаренко, Алексей 
Велижанских, мастера по вожде-
нию Николай Кисляк, Александр 
Дергачёв. Наравне с опытными пе-
дагогами работают и молодые пре-
подаватели Наталья Менщикова, 
Инна Дергачёва, Екатерина Бла-
женских, Наталья Брезгина. Также 
в техникуме трудятся специалисты  
Лилия Шляпина, Людмила Лебеде-
ва, Ольга Терещенко, Ольга Шеле-
стова, Ирина Русина, Наталья Пе-
телина, Алёна Маталасова, Сер-
гей и Валентина Фараховы, Григо-
рий Фабрисов, библиотекарь Викто-
рия Носенко.

На мероприятии, посвящённом 
Дню среднего профессионального 
образования и юбилею техникума, 
работники районного дома культу-
ры подарили педагогам и учащим-
ся праздничный концерт.

Тамара НОСКОВА
Фото автора

16 ОКТЯБРЯ – ДЕНЬ ОТЦА

Поздравления
Дорогие мужчины, жители 

Казанского района!
От всей души поздравляю вас с 

Днём отца!
День отца – новый праздник для 

нашей страны, который призван 
восполнить недостаток внимания 
к роли мужчин в воспитании детей.

Мужчина в семье в первую оче-
редь защитник и опора. На его пле-
чах традиционно лежит ответствен-
ность по обеспечению семьи. И за-
частую мужчинам в силу занятости 
не хватает времени на полноценное 
участие в воспитании детей.

Тем не менее роль мужчины в 
воспитании не менее значима, чем 
роль женщины. Мужчина является 
примером для детей в своём отно-
шении к труду, он способен привить 
ребёнку любовь к созиданию, к ре-
ализации в любимом деле.

Любовь мужчин к детям не так 
очевидна, как женская. Она может 
проявляться просто в молчаливом 
одобрении и поддержке, при этом 
она делает детей сильнее и уве-
реннее, помогает им преодолевать 
все невзгоды. Праздник отцов – это 
день признания важнейшей роли 
мужчины в жизни семьи, глубокого 
уважения к мужчинам, которые все-
ми силами стараются создать для 
своих детей лучшие условия для 
жизни и развития. 

Дорогие мужчины! Примите сло-
ва признательности и уважения! 
Желаю вам крепкого здоровья, бла-
гополучия и исполнения всех наме-
ченных планов. Пусть ваш труд и 
забота о семье вернутся к вам бла-
годарностью от ваших детей и все-
го общества. 

Татьяна БОГДАНОВА,
глава района 

Дорогие мужчины, жители
Казанского района!  

От имени депутатов думы Казан-
ского муниципального района по-
здравляю вас с Днём отца!

День отца – это дань уважения 
всем мужчинам, которые неравно-
душно относятся к воспитанию и 
развитию своих детей. Именно отец 
служит для ребёнка примером му-
жественности, ответственности и 
стойкости. 

Праздник отцов напоминает нам 
о важнейшей роли мужчины в се-
мье. Отец учит ребёнка быть надёж-
ным и порядочным, прививает ему 
любовь к труду и дисциплине, пере-
даёт собственный жизненный опыт.

Воспитание детей – нелёгкий 
труд. И когда оба родителя на рав-
ных принимают участие в этом тру-
де, результаты не заставят себя 
ждать. Дети учатся у нас всему, что 
видят. Поэтому важно, чтобы в се-
мье мужчина был любим и уважаем, 
чтобы ценился его труд и вовлечён-
ность в процесс воспитания.  

Отец помогает ребёнку увидеть 
мир во всем его многообразии, учит 
полезным навыкам в быту, развива-
ет в ребёнке самостоятельность и 
желание идти к намеченной цели.

Дорогие мужчины, в этот празд-
ничный день желаю вам крепко-
го здоровья, семейного благополу-
чия и успехов во всех делах! Пусть 
у вас всегда будет надёжная опо-
ра – ваша семья! 

Ольга СОБЯНИНА,
председатель думы

АНОНС

Вниманию 
избирателей!  

20 октября  2022 г. состоится 
приём граждан по вопросам  к  де-
путату Тюменской областной думы 
Владимиру Ильичу  Ульянову. 

Личный приём состоится в зда-
нии районной администрации с              
12 час. 30 мин. до 14 час. Воз-
можна дистанционная форма при-
ёма в указанное время по телефо-
ну 8-904-889-10-40. 

Приём проведёт помощник де-
путата Тюменской областной думы 
Андрей Анатольевич Горбунов.

Соб. инф.

На мероприятии встретились действующий состав техникума и ветераны
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Марии и Кристине выпало по жребию  провести необычный 
урок для школьников пятого класса гимназии № 5 города Тюме-
ни. Для педагогов стало большой неожиданностью, что Кри-
стину Юрьевну вдруг узнали дети.  Это случилось благодаря 
тому, что она в апреле текущего года участвовала в област-
ном этапе конкурса «Педагог года» и показывала свой урок имен-
но этим ребятам. 

Кристина Кондратенко и Мария Савенко (слева направо)
прививают детям любовь к знаниям и здоровому образу жизни

Кристина Юрьевна Кондратен-
ко – учитель физкультуры. После 
областного этапа конкурса профес-
сионального мастерства «Учитель 
года – 2022» она была приглаше-
на к участию в конкурсе «Звёзд-
ный час». В паре с ней выступи-
ла Мария Петровна Савенко, учи-
тель английского языка, победи-
тель районного конкурса «Учитель 
года – 2020».

Конкурс «Звёздный час» состоял 
из двух этапов. Первый тур был объ-
явлен 20 сентября. Он проходил за-
очно и являлся отборочным. Участ-
никам требовалось подготовить  ви-
деопрезентацию, в которой  за пять 
минут нужно рассказать о  взаимо-
действии двух педагогов. Сюжет о 
работе с детьми, совместных уро-
ках и внеурочных занятиях получил-
ся содержательным и зрелищным.

ЗНАЙ НАШИХ!

Звёздный час для педагогов
Учителя Казанской школы Кристина Кондратенко и Мария 

Савенко стали серебряными призёрами регионального кон-
курса профессионального мастерства «Звёздный час».  Цель 
данного  конкурса – показать взаимодействие молодого пе-
дагога с опытным наставником.

По итогам отборочного тура в 
финал вышли 16 команд, в числе 
которых Мария и Кристина. Очный 
тур конкурса состоялся 3 октября. 

Испытанием для конкурсантов 
стало  решение кейсов (педагогиче-
ских ситуаций). Учитель – это ведь 
не только человек, владеющий глу-

бокими знаниями по предмету.  Он 
воспитывает в ученике личность, 
играет ключевую роль в формиро-
вании его жизни. В любой  ситуа-
ции педагог  должен уметь прини-
мать правильное решение, быть 
готовым прийти на помощь в труд-
ную минуту.

Конкурс проходил так: молодой  
учитель вытягивал билет и шёл к  
наставнику. В течение 15 минут они  
вместе обсуждали предложенную  
ситуацию и искали  пути выхода из 
неё.  Жюри в это время оценивало 
взаимодействие  двух педагогов: 
как наставник направлял молодо-
го коллегу на решение поставлен-
ной задачи.                 

Казанской команде была пред-
ложена ситуация: группа детей, у 
которых заболел учитель, пришла 
в класс и ведёт себя вызывающе, 

на замечания преподавателя не ре-
агирует. Среди детей есть мальчик-
лидер – зачинщик  нарушения дис-
циплины.Что делать учителю? Как 
разговаривать с детьми? Кого при-
влекать для разрешения пробле-
мы:  родителей,  социальные служ-
бы, директора школы? 

На все  вопросы Кристина и Ма-
рия  нашли ответы. У  жюри возник 
только один добавочный вопрос, 
но конкурсантки и на него ответи-
ли блестяще.

– Нам помогла коллега из на-
шей школы – Светлана Михайловна 
Яковлева, учитель русского языка 
и литературы. В прошлом году она 
и Нина Савельева стали победите-
лями этого же конкурса, – рассказа-
ли Мария и Кристина. – Опыт пред-
шественниц очень нам пригодился. 
Светлана Михайловна подсказала, 
на чём заострить внимание, как луч-
ше построить урок.  Она  направля-
ла  и поддерживала  нас во время 
выступлений. После решения кей-
сов коллега  с уверенностью заяви-
ла, что мы выйдем в суперфинал. И 

оказалась права.
Кристина Кондратенко и Мария 

Савенко вошли в пятёрку лучших 
команд. Их соперниками на послед-
нем решающем этапе стали колле-
ги из Тюмени, Новой Заимки и Гага-
рино (Ишимский район). Каждой ко-
манде педагогов нужно было  про-
вести   интегрированный урок, в ко-
тором две школьные дисциплины 
объединяли и дополняли бы друг 
друга. В этом, по сути,  и заключа-
лась изюминка конкурса. 

– Физкультура, как один из пред-
метов, была у трёх пар конкурсан-
тов, – рассказали Кристина Юрьев-
на и Мария Петровна. – Вторым 
предметом была литература и рус-
ский язык. А у нас получилось соче-
тание несочетаемого – физкультура 

и английский язык.
Урок, который казанские учите-

ля назвали «День урожая – празд-
ник здоровья», получился  насы-
щенным и эмоциональным, ведь пе-
дагогам   удалось объединить тему 
здорового образа жизни с организа-
цией праздников.

– Интегрированный урок – не 
только закрепление иностранных  
названий фруктов и овощей с вы-
полнением  физических упражне-
ний, – пояснила Мария Петровна, 
–  это и  страноведческий аспект. 
В Англии урожай символизирует 
тыква, а в России – хлебные коло-
сья. Мы учили школьников презен-
товать страну и предусмотрели  на 
мероприятии воспитательный мо-
мент –  заострили  внимание де-
тей на то, что и в спорте,  и в тру-
де, если ты один, то ничего не до-
бьёшься. Взяв в руки колосок, ре-
бята согласились, что каждый из 
них легко сломать, но если  объе-
динить колосья вместе, то сделать 
это непросто.

 – Мы очень надеялись, что во-
йдём в тройку лучших команд, – го-
ворит  Кристина Юрьевна, – но ре-
зультат превысил наши ожидания. 
А вот  Светлана Михайловна точно 
предугадала, какое место мы зай-
мём. Радости нашей не было пре-
дела, ведь мы представляли Казан-
скую школу!

Кристина Кондратенко и Мария 
Савенко стали вторыми в номина-
ции «Две звезды», немного усту-
пив команде из Тюмени. Вместе с 
дипломами призёрам вручили по-
дарочные сертификаты в книжный 
магазин и пригласили показать свой 
замечательный урок в ишимском 
центре повышения профессиональ-
ного мастерства с целью распро-
странения педагогического опыта 
для молодых учителей.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора  

Тридцать учащихся из Казан-
ской, Новоселезнёвской и Ильин-
ской школ в лесном массиве Боров-
лянки прошли «Курс выживания»,  
нацеленный на подготовку подрас-
тающего поколения к тяжёлым жиз-
ненным ситуациям. 

– На реализацию этого проекта 
я выиграла 50 тысяч рублей. Зача-
стую обучение молодёжи основам 
выживания в лесу уходит на второй 
план, но порой чрезвычайные ситу-
ации с подростками всё же случают-
ся. Именно поэтому я со своей ко-
мандой  разработала  «Курс выжи-
вания», который поможет школь-
никам восполнить пробелы в обла-
сти этих знаний, – прокомментиро-
вала руководитель проекта Мария 
Руднева.

Программа квеста была не из 
лёгких. Из-за мелкого дождя сорев-
новаться  было сложнее. Но это не 
испортило  хорошего  настроения 
участников. 

По результатам жеребьёвки ре-
бята разделились на четыре груп-
пы:  «Альфа», «Омега», «Бетта», 
«Дельта», а затем  вместе с инструк-
торами Казанского центра разви-
тия детей отправились по заданно-
му маршруту. На Боровлянской горе 
находились контрольные точки, где 
проходило обучение по нескольким 
направлениям: туристическая и ар-
мейская подготовка, полевая меди-
цина, картография и станция «Фло-
ра и фауна». 

Первое, что пришлось выпол-
нить  школьникам на картографиче-
ской станции, – определить азимут. 
Затем добежав до туристической 
станции, располагающейся  в лес-
ном массиве, ребята встретились с  
учителем истории,  руководителем 
секции спортивного туризма  Ильин-

ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Получили новые знания и закрепили старые
В начале октября на лыжной базе «Боровлянская» состоялась  туристическая  квест-игра 

«Курс выживания в дикой природе». Проект стал победителем в конкурсе молодёжных ини-
циатив «Моя идея». 

ской школы Олегом Леонидовичем 
Плесовских. Он рассказал участни-
кам игры о туристическом снаряже-
нии, а также об одном из способов 
спуска по склону с использованием 
специального снаряжения. 

На следующей станции фель-
дшер  кабинета  доврачебного  
приёма областной больницы № 14                                                      
(с. Казанское) Наталья Саукова 
проинформировала юных туристов 
о том, что из медикаментов необ-
ходимо взять с собой в поход. Она 
рассказала о видах травм и крово-
течений, как из подручных мате-
риалов правильно наложить жгут 
для остановки артериального кро-
вотечения. 

Лучшие знания школьники по-
казали на этапе «Флора и фауна». 
Здесь  Мария Руднева говорила о 
том, как нужно одеваться, отправ-

ляясь в лес, что нужно делать, что-
бы выжить в лесу, из каких трав 
можно приготовить чай и так далее. 
Она рассказала ребятам, как отли-
чить ядовитые ягоды от съедобных, 
о том, как нужно вести себя при 
встрече с хищным зверем. 

На армейской станции все же-
лающие стреляли из пневматиче-
ской винтовки. Инструктор Амир 
Агиев напомнил участникам кве-
ста правила техники безопасности 
и выдал по три пули для выстре-
лов  по мишени. 

По возращении на базу, всех 
участников ждал горячий обед, ко-
торый приготовили педагоги центра 
развития детей. 

Участники квест-игры «Курс вы-
живания в дикой природе» подели-
лись впечатлениями о проведённом 
мероприятии. 

Вадим Никитин (Новоселез-
нёвская школа): 

– От мероприятия я получил 
массу положительных эмоций. Со-
вместное выполнение разных задач 
научило меня слушать других и вы-
кладываться на 100% ради коман-
ды. Очень интересно было работать 
со сверстниками из других школ.  

Семён Доненко (Казанская 
школа):

– Мне всё сегодня понравилось. 
Я часто с отцом выезжаю на приро-
ду и знаю, как себя вести в экстре-
мальных ситуациях. Сегодня полу-
чил новые знания. Дружная коман-
да, тёплая атмосфера и ответствен-
ные инструкторы, которые помога-
ли нам при передвижении по лесу.

Святослав Вербилов  (Ильин-
ская школа):

– Я занимаюсь в секции спор-

тивного туризма под руководством   
Олега Леонидовича Плесовских  и 
не раз принимал участие в сорев-
нованиях  подобного рода. Поэто-
му сегодня я снова прошёл испы-
тания на прочность. Всегда инте-
ресней  отработать полученные 
знания не в спортзале, а на приро-
де, где есть труднопроходимые ме-
ста, подъёмы и спуски. Квест-игра  
мне понравилась, спасибо органи-
заторам.   

В конце мероприятия каждый 
участник был награждён сертифи-
катом о прохождении «Курса выжи-
вания» и подарочным набором для 
туриста, в который вошли компас, 
фонарик, тактическая ручка со сте-
клобоем, свисток, мультитул-карта 
и огниво.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Больше всего мальчишкам понравилось стрелять 
из пневматической винтовки

Наталья Саукова (справа) рассказала ребятам, 
как правильно наложить шину при переломе
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Традиционно торговые ряды за-
няли пару уличных кварталов в цен-
тре села, где по согласованию с 
представителями ГИБДД было вре-
менно приостановлено автомобиль-
ное движение.

Если смотреть от центрально-
го парка в сторону здания район-
ной администрации, то левую часть 
торговой площади занимают пере-
движные лавки с вещами, тюлем 
и шторами, головными уборами и 
прочими товарами народного по-
требления. Правое крыло ярмар-
ки – это продуктовый сектор. Внима-
нию покупателей предложено хоро-
шее  свежее мясо: говядина, теляти-
на, баранина, свинина, мясо птицы. 
Широкий спектр переработанной 
продукции, деликатесов, колбас и 
копчёностей привезли гости из Ом-
ской области. Их торговые палатки 
всегда активно посещают казанцы, 
выстраивается очередь. Представи-
тели  местной ихтиофауны прода-
вали карасей, щук, окуней,  пелядь. 

Скудный выбор ценных пород 
рыб обусловлен неурожайным пе-
риодом, который сложился для на-
ших аквакультуристов. Засушли-
вые годы и стремительно мелею-
щие водоёмы сказываются на ка-
честве и количестве выращенной 
рыбы. Сегодня эксперты отмечают 
её дефицит. Но, несмотря на все не-
удачи водных фермеров, в районе 
есть предприимчивые и находчи-
вые люди, которые из своих уловов 
способны подготовить и преподне-
сти покупателю качественный про-
дукт. К примеру, Сергей Куреньков 
из Ильинки представил вниманию 
покупателей чищеную и потрошё-
ную рыбу, а также готовые к варке 
наборы для ухи.

– Я понимаю, что хозяйки се-
годня достаточно заняты и у них 
нет времени заниматься обработ-
кой рыбы, – говорит торговец.  – Не 
каждому такое занятие по душе, а 
свежей рыбки всегда хочется отве-
дать, вот я и решил сделать такой 
маркетинговый ход. 

Стоит сказать, что предусмо-
трительные и предприимчивые 
владельцы личных подворий всег-
да находили место на районном 
рынке производства продукции и 
сферы услуг. Излишки с садово-

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

В селе Казанском прошла 
сельскохозяйственная 
ярмарка «Осень-2022»

Очередное культурно-массовое маркетинговое мероприятие местных товаропро-
изводителей состоялось в канун празднования дня работника сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности. 

огородных угодий регулярно поль-
зуются спросом среди земляков, 
знающих толк в качественных про-
дуктах. Есть категория владель-
цев ЛПХ, преуспевающих в сборе 
дикоросов. Они перерабатывают 
и предоставляют ягоды и грибы  
селянам под торговыми марками 
«Правильное питание» и «За здо-
ровый образ жизни». 

К сожалению, к числу неудач на-
ших товаропроизводителей можно 
отнести крайне низкий в этом году 
урожай мёда. Пчеловоды района 
отмечают провальный сезон. По-
годные условия сложились таким 
образом, что мёд рассматривал-
ся как подкормка для пчелосемей, 
но недолгое время. Единственной 
точкой, где проходила реализация 
мёда, была лавка гостя, приехавше-
го из Ялуторовского района, в кото-
ром по всей видимости ситуация с 
медосбором  более благоприятная. 
В качестве хороших известий: на 
полях района аграрии собрали ре-
кордный урожай зерновых. Это от-
разилось на цене продукции в поль-
зу владельцев ЛПХ, занимающихся 
животноводством и птицеводством.  
Цена на корма снизилась, но не все-
ляет оптимизма аграриям. 

Кроме того, на ярмарке широко 
работали столы общественного пи-
тания:  выпечка, жареное мясо раз-
личного вида и рецептур. 

На протяжении всей ярмар-
ки шла насыщенная и зрелищная 
концертная программа. Работники 
культуры подготовили номера в ис-
полнении творческих коллективов и 
самодеятельных артистов. 

В завершение мероприятия 
лучшие предприятия и владельцы 
личных подсобных хозяйств были 
отмечены грамотами за вклад в 
социально-экономическую жизнь 
района и активное участие в сель-
скохозяйственных ярмарках. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора                 

ЧИТАТЕЛЮ НА ЗАМЕТКУ

Информирование 
о задолженности

В Тюменской области  налогоплательщики теперь могут полу-
чать актуальную информацию об уплате налогов по электронной 
почте или в СМС-сообщении. Услуга бесплатная. Чтобы ей  вос-
пользоваться,  необходимо  направить согласие на информиро-
вание о наличии задолженности. 

Сделать это можно несколькими способами. Один из них – через 
«Личный кабинет» налогоплательщика (для физических лиц) на сай-
те Федеральной налоговой службы  России. В разделе «Профиль» 
или «Жизненные ситуации» (вкладка «Прочие ситуации») заполнить  
форму «Согласие (отказ) на информирование о наличии недоимки и 
(или) задолженности по пеням, штрафам, процентам». 

Можно ввести необходимые данные в электронную форму и от-
править  её в налоговую инспекцию по телекоммуникационным кана-
лам связи с использованием квалифицированной электронной под-
писи либо отправить по почте на бумажном носителе заказным пись-
мом. Можно представить заполненный документ в налоговый орган 
лично или через уполномоченного представителя. Такой формат ин-
формирования позволяет налогоплательщику своевременно отслежи-
вать текущее состояние расчётов по уплате обязательных платежей 
и не допускать начисления пеней. 

Преимуществом СМС и e–mail информирования также является 
актуальность сведений, сервис представляет достоверные данные 
на текущую дату. Информация по задолженности и способах её по-
гашения собрана на  сайте ФНС России на странице «Информирова-
ние о задолженности». 

Информацию подготовила Светлана СУРОВЦЕВА

ВАШ ВОПРОС – НАШ ОТВЕТ

Предложение селян 
будет рассмотрено 

–  На  улице Новой в селе Большая Ченчерь планируют оборудо-
вать площадку для установки мусорных контейнеров. Люди рады тако-
му новшеству, но не согласны с выбранным для этого местом. Контей-
неры предполагается установить рядом с домом № 10, вблизи которого 
жильцы собственными силами соорудили игровую  детскую площадку, 
где теперь  собираются дети со всей округи.  В связи с этим селяне про-
сят сместить участок  для сбора мусора. По их мнению, для этой цели 
подходит асфальтированная площадка у бывшей конторы Большечен-
черского совхоза. 

 По поручению селян  Галина ЛАТЫНЦЕВА
с. Большая Ченчерь  

На вопрос отвечает глава Казанского муниципального района Та-
тьяна Александровна БОГДАНОВА:

–  Изменение адреса установки контейнерной площадки для сбора 
твёрдых коммунальных отходов по адресу: Тюменская область, Казан-
ский район, с. Большая Ченчерь, ул. Новая, 10А  между домами  № 10 
и № 12 будет рассмотрено при формировании перечня   контейнерных 
площадок на 2023 – 2024 годы.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

Названо оптимальное 
время для прививки от 
клещевого энцефалита

Октябрь – ноябрь – это оптимальное время для начала 
прививки от клещевого энцефалита. Пресс-служба Роспо-
требнадзора сообщает, что существует несколько стратегий 
проведения вакцинации против клещевого энцефалита. И са-
мая оптимальная стратегия та, при которой первую дозу вак-
цины вводят именно осенью.

«Важно понимать, что вакцинация от клещевого энцефалита не од-
номоментная, она растянута во времени и проводится в три приёма, 
– сказано в сообщении. – Начинать её рекомендуется осенью или зи-
мой. Необходимо завершить курс вакцинации из трёх доз к началу вес-
ны (март – апрель)».

Существуют стандартная и экстренная схемы вакцинации, в том и 
другом случае полный цикл вакцинации состоит из трёх прививок, раз-
личие только во временных интервалах между ними.

При стандартной схеме вторая прививка делается в любое время, че-
рез 1 – 7 месяцев после первой. Третья прививка делается через 9 – 12 
месяцев после второй.  Она требуется для выработки долгосрочного им-
мунитета (он будет защищать от инфекции в течение трёх лет). Затем 
каждые 3 года проводится однократная ревакцинация, чтобы продлить 
иммунитет к клещевому энцефалиту.

При экстренной схеме вторая прививка делается через две недели 
после первой. Третья прививка, как и по стандартной схеме, проводит-
ся через 9 – 12 месяцев после второй.

Роспотребнадзор напоминает, что вакцинация защищает от клеще-
вого энцефалита, но не от других инфекций, возбудители которых пере-
носятся клещами.

Для защиты от клещевого боррелиоза (болезни Лайма), эрлихи-
оза, туляремии необходимо соблюдение простых правил предосто-
рожности. 

Правильная одежда для леса (плотно застёгнутые рукава и штанины, 
закрытая шея, головные уборы), использование для обработки одежды 
специальных акарицидных средств, периодические осмотры себя и сво-
их спутников на природе позволяют предотвратить присасывание клеща 
или вовремя его выявить и правильно отреагировать.

Пресс-служба Роспотребнадзора

Торговля мясом шла бойко

Обработанную рыбу Сергей Куреньков 
продавал на ярмарке впервые

Любовь Панасюк представила на ярмарке домашние заготовки 
и овощи с собственного огорода


